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Seniorenbeirat der Stadt Wilhelmshaven 
 

Protokoll der Sitzung vom 06.09.2022 im Besprechungsraum der 
Altenhilfe, Gökerstraße 96  

 
Teilnehmer: 
Uwe Heinemann     Isabell Eickhoff 
Günter Hinrichs      Franz Köster 
Christel Kleinow      
Evelyn Klibert       
Marion Reiners      
 
Entschuldigt fehlten:  
Uwe Reese 
Wolfgang May 
Elke Gozdzik 
 
Gast: 
Frau Ahrns-Klöfer 

 
Beginn: 11:15 Uhr 
Ende:    12:50 Uhr 
 
1. Begrüßung 

Der Vorsitzende Uwe Heinemann begrüßte die Anwesenden.  
 

2. Formalien 
Uwe Heinemann stellte die Beschlussfähigkeit fest, die Anwesenden 
genehmigten das Protokoll der Sitzung vom 01.08.2022 und genehmigten 
die Tagesordnung. 
 

3. Fortführung offener Punkte aus der Sitzung vom 01.08.2022 
- Liste öffentlicher Toiletten 

Uwe Heinemann wird nochmals bei Herrn Schönfelder nachhaken, damit 
die Verwaltung eine entsprechende Liste erstellt (möglichst schriftliche 
Anfrage). 

- Ständige Aufnahme der Telefonkontakte des Seniorenbeirats in der 
WZ 
Uwe Heinemann wird sich dazu mit Frau Lüers in Verbindung setzen. 

- Info über die Sitzung beim Landesseniorenrat 
Unser Mitglied Günter Hinrichs wurde für seine langjährige Tätigkeit für 
den Landesseniorenrat geehrt. 
Wesentliche Punkte der Tagesordnung waren der Rechenschaftsbericht 
und die Kassenprüfung. 
Unser Antrag „Internet-Zugang in Alten- und Pflegeheimen wurde ergänzt 
und ist noch in Bearbeitung. 
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4. Durchführung „Erste-Hilfe-Kurs für Senioren“ beim ASB 
Evelyn Klibert schilderte, wie es dazu gekommen ist, dass der Seniorenbeirat 
gemeinsam mit dem Arbeiter-Samariter-Bund einen solchen kostenlosen 
Lehrgang durchführen wird.  
Der 1. Lehrgang wird am 26.09.2022, von 15:00 – 19:00 Uhr in den Räumen 
des ASB, Bismarckstraße 47 – 49, durchgeführt. Evelyn Klibert hat per Aufruf 
in der WZ die älteren Bürgerinnen und Bürger auf diesen Lehrgang 
aufmerksam gemacht und ihre Telefonnummer hinterlassen. Es gab 
zahlreiche Anmeldungen, sodass aufgrund der begrenzten Teilnehmerzahl 
von 15 Personen nach Rücksprache mit Herrn Bunjes vom ASB evtl. ein 
zweiter Lehrgang im Oktober durchgeführt werden könnte. 
Evelyn Klibert wird zum Beginn der Unterrichtung die Presse bitten, dabei zu 
sein. 
 

5. Informationen durch Herrn Köster über den Internet-Auftritt des SBR 
sowie Sachstand zu der Smartphone- und PC-Schulung 
- Homepage der Stadt Wilhelmshaven: 
- Auf der Homepage der Stadt dürfen keine Pressemitteilungen und -

berichte des SBR erscheinen. 
- Bzgl. des in Frage stehenden Versicherungsschutzes genügt es, wenn 

an den Oberbürgermeister eine Meldung ergeht. 
- Bzgl. des bisher vom SBR genutzten Logos konnte Herr Hinrichs 

erklären, dass dieses seinerzeit vom ehemaligen Vorsitzenden des SBR, 
Herrn Berger, entworfen worden war. Christel Kleinow und Herr Köster 
werden zwecks Weiterverwendung mit Herrn Berger Kontakt aufnehmen. 

- Web-Site des Seniorenbeirats: 
Herr Köster wird auf seinen Namen die Domain mit der Bezeichnung 
www.seniorenbeirat-wilhelmshaven.de registrieren lassen. Das Zertifikat 
kostet für die ersten 6 Monate 3 Euro, nach dieser Zeit erhöht sich der 
Preis auf 3 €/Monat. Die Anwesenden waren sich einig, dass diese 
Kosten aus unserem Budget zu zahlen sind.  
Inwieweit die Wilhelmshavener Zeitung damit einverstanden ist, ob wir 
dort erschienene Beiträge auf unserer Web-Site veröffentlichen dürfen, 
wird Frau Klibert noch abklären. 

- Aktivierung einer E-Mail-Adresse  
Die E-Mail-Adresse lautet: info@seniorenbeirat-wilhelmshaven.de. 
Die automatische Weiterleitung an Mitglieder des Seniorenbeirats konnte 
bei einem Versuch bestätigt werden.  
Kontaktpersonen werden über Herrn Heinemann an Herrn Schönfelder 
genannt. 

- Schulung 
Die Schulung für Senioren wird Herr Köster mit einem Laptop, auf dem 
Windows 10 oder 11 läuft sowie für Besitzer von Android-Smartphones 
durchführen.  
Die beiden bisher besichtigten Schulungsräume (IBB und BBS) würden 
sich beide für die Unterrichtszwecke eignen.  
Der Raum des IBB ist sehr modern, wäre kostenlos und sehr zentral 
gelegen. Für eine notwendige Haftpflichtvereinbarung gibt es keine 
Vorlage. 
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Der besichtigte Raum in den BBS eignet sich ebenfalls. Im Nachhinein 
stellte sich allerdings heraus, dass evtl. die WLAN-Verbindung schlecht 
sein könnte. Der Fachbereich Bildung und Sport könnte im gleichen 
Gebäude einen anderen Raum zur Verfügung stellen, der allerdings erst 
ab 17:00 Uhr zur Verfügung stünde. Ansonsten ist auch dieses Gebäude 
gut mit dem ÖPNV zu erreichen, der Zugang ist barrierefrei, die 
Überlassung wäre kostenlos und Toiletten sowie eine Behindertentoilette 
sind auch vorhanden. 
Herr Köster geht davon aus, dass der zuerst besichtigte Raum durchaus 
ausreichend sein würde, sodass auch ein zeitlich früherer Beginn – 
gerade jetzt in der kommenden dunkleren Jahreszeit – möglich wäre. 
Die Anwesenden plädierten dafür, das Angebot der BBS anzunehmen, 
sodass Herr Heinemann den Antrag auf Überlassung von Schulräumen 
für schulfremde Zwecke an die Verwaltung weiterleiten wird. 
Unabhängig davon wird Herr Köster das Angebot des ASB zur 
Besichtigung des Raumes in der Einrichtung „Hol über“ wahrnehmen. 
 

6. Information über den Sachstand „Beratende Teilnahme an den 
Sitzungen der Ratsausschüsse durch Mitglieder des SBR“ 
Herr Heinemann informierte darüber, dass aufgrund eines Ratsbeschlusses 
der Antrag der Gruppe Grüne/GfW nunmehr in die entsprechenden 
Ausschüsse geht. Es soll zusätzlich geklärt werden, ob nicht auch der 
Behindertenbeirat und das Jugendparlament beratende Mitglieder 
entsenden sollte.  
 

7. Der nächste Sitzungstermin ist am Montag, den 10.10.2022 im 
Gemeindehaus Heppens von 10:00 – 12:00 Uhr. 

 
8. Sonstiges 

- Christel Kleinow schlug vor, sich mit Herrn Hoeft von Radio Jade in 
Verbindung zu setzen. Dieser ist auch zu einem Interview mit dem 
Seniorenbeirat bereit. 

- Christel Kleinow und Evelyn Klibert berichteten kurz über die 
Wahlveranstaltung der SPD mit Henning Scherf, der über sein 
Wohnprojekt referierte. 
Da ursprünglich beabsichtigt war, eine entsprechende Veranstaltung 
gemeinsam mit Frau Eickhoff vom Senioren- und Pflegestützpunkt und 
verschiedenen anderen Institutionen (Wohnungsbaugenossenschaften, 
Stadt Wilhelmshaven) durchzuführen, hat Frau Eickhoff inzwischen einen 
Termin im November 2022 vereinbaren können.  

- Frau Klibert wurde von Frau Sonja Grützmacher, Inhaberin des 
Seniorenheims in der Viktoriastraße 6, kontaktiert. Sie würde Mitglieder 
des Seniorenbeirats gerne zur Besichtigung und zu einem Gespräch in 
ihrem Heim einladen. Frau Kleinow, Herr Hinrichs und Frau Klibert 
erklärten sich dazu bereit. Frau Klibert wird einen Termin ausmachen. 

- Frau Kleinow sprach die oft mangelhafte Beleuchtung von E-Scootern, 
Rollatoren und Rollstühlen an.  

- Herr Köster bemängelte im Zusammenhang mit der Bombenentschärfung 
am Sonntag, den 4.9., die fehlende Warnung über die KATWARN-App.  
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- Herr Hinrichs berichtete über den „Politischen Frühschoppen“ zum 
Sengwarder Markt und verteilte in diesem Zusammenhang die Festschrift 
zum 404. Sengwarder Markt. 
 

 
 

Wilhelmshaven, den 02.08.2022 
 
 
Evelyn Klibert 
Protokollführerin 


